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“创造历史的时刻”

“这是创造历史的时刻。”科这
样形容他对本届接力赛首日的观
感。当天广州降下大雨，但赛场上
依旧产生了多项国家纪录和赛季
最好成绩；世界田联正在试验的新
项目 4X100 米混合接力也在当天
进行了预赛。

“第一天并非最理想的比赛条
件，但运动员们一如既往地突破了
这些困难。观众人数众多且充满
热情。”科说，他对新项目的首秀也
感到满意，“在困难的天气条件下，
我们依旧证明了它将成为接力项
目非常成功的补充。”

田径接力比赛自 1896 年首届
现代奥运会起就是奥运项目。“如
果你看看世界田联的研究，你会发
现数据显示年轻观众很喜欢接力
项目。”科介绍，增加新的混合接力
项目，主要目的是通过创新继续保
持田径运动的吸引力。

“这个新项目展示了男女运动
员同场竞技时的最高水平。”他说，
近年来，4X400 米混合接力已经取
得了成功，而4X100米混合接力则
速度更快也更加刺激，“它（创立）
的重点不仅在于性别平等，更在于
这是一项令人激动的创新比赛形
式”。

“在我开始练习这个项目时，田
径就已经基本做到了男女运动员
在比赛中各占一半。有些比赛中，
女运动员比男运动员更具票房号
召力。我们也是少有的在顶级赛
事，比如钻石联赛、世锦赛中付给
男、女运动员同等奖金的项目。”科
说，“性别平等的概念在田径世界
里并非新鲜事。”

“中国在田径全球化中扮
演重要角色”

除了新项目首秀，本次比赛还
创造了另一项首次——世界田联接
力赛首次落户中国。

“这是第七届世界田联接力
赛。我们非常高兴能在广州办赛，
因为中国在我们推动田径全球化
的过程中扮演着非常重要的角
色。”科说。

除了本次接力赛，世界田联今
年还在中国举办了世界室内田径
锦标赛和两站钻石联赛。2027年，
世界路跑锦标赛将在扬州进行。
而被科称作田径赛事体系中的“明
珠”的田径世锦赛，也将于同年落
户北京——这将是北京继 2015 年
后第二次举办该项赛事，北京也将
成为继芬兰赫尔辛基和日本东京
后第三个两次承办田径世锦赛的
城市。

谈及此，科笑着说：“接下来的
三年对于中国和世界田联来说将
非常激动人心。”

当被问及中国办赛为国际田径
界带来了什么新影响时，科表示：

“你们的工作向其他组委会展示
了重视细节和运动员的感受有多
重要，很多运动员向我谈起了他
们在这里接受的服务质量有多
高，这里的组织工作是世界水准
的，你们在运动员服务方面把标
准提升了。”

在办赛之外，科还提到了在
2027 年北京世锦赛前计划与中国
开展的其他合作：“我们正和中国
田协合作，解决我们在数据、技术
方面遇到的挑战，帮助我们更深入
地了解粉丝群体。中国也是一个
非常重要的商业市场。我们此次
也与中国企业进行了一些交流。
总之，我们希望抓住一切机会深化
合作。”

“中国运动员正在提高项
目的国际影响力”

在采访中，科特别提到了一些
中国运动员——苏炳添和中国男子
4X400 米接力队。他在赛前参观
了设在暨南大学的苏炳添速度研
究与训练中心，也在10日现场见证
了中国男子 4X400 米接力队打破

全国纪录并直接晋级东京世锦赛。
“我花了几个小时和苏炳添一同

参观了中心，他向我介绍了许多新技
术，比如用人工智能进行人才选拔和
运动表现分析。”科说，他很高兴看到
中国的顶尖运动员能发挥这样的作
用——激励青少年投入田径运动，帮
助更多人提升水平。

而作为曾经的英国男子 4X400
米接力队的一员，科说现场见证中国
队取得突破，尤其是在最后阶段实现
反超、锁定世锦赛席位，也令他感到
欣慰：“中国观众为自己的队伍献上
了极大的热情。我希望大家能从中
看到速度、精准、技术性以及战术含
量，任何微小的失误都可能导致被取
消资格或无法晋级下一轮。正因为
如此，这个项目极具观赏性，也让田
径变得独一无二。”

他认为，中国运动员正在、也能
够继续发挥更大的影响力。

“过去十多年，中国田径取得了
飞跃式的进步，田赛和径赛两方面都
在发展。”他说，明星运动员的涌现让
中国观众意识到田径是“中国人可以
热情支持的项目”：“你们正在把我们
的赛事推向全球观众。越来越多的
中国运动员正在崭露头角，提高他们
自身以及整个项目的国际影响力，这
正是我们希望看到的发展方向。”

（新华社北京5月13日电）

新 项 目 试 验 成 功
期待中国运动员持续提升影响力

——专访世界田联主席塞巴斯蒂安·科
新华社记者 王沁鸥 张悦姗 王浩明

13日，初夏的阳光洒满大地，湖
北省应城市黄滩镇幸福公园内彩旗
飘扬、锣鼓喧天。广场上，40支体育
代表队整装待发，周边挤满了从各地
赶来的村民，场面热烈又温馨。

这是2025年湖北省“百镇千村”
“百街千巷”全民健身系列赛事活动
的揭幕站，也是黄滩镇第一次举行全
镇规模的运动会。

往年这个时节，喻家村村民付鑫
总是忙着照料田里的高粱和玉米。
但今年不同，一个月前得知镇里要举
办运动会，他专门开始训练跑步。“我
要代表我们村参加4.5公里健康跑，
可不能丢人！”

广场中央的拔河比赛人气最高，
临时围挡的两侧站满观众，加油声、
喝彩声此起彼伏。最终，由“90后”

“00后”体育老师组成的应城华茂外
国语学校队技高一筹，斩获拔河比赛
冠军。

“我们报了所有比赛项目，就是
希望在与乡亲们的切磋中，推广锻炼
身体的生活方式。”学校高中部体育
老师胡睿说，近年来，全省社区运动
会、全民健身运动会陆续走进黄滩
镇，群众赛事有了更强的组织力量，
也让大家有了更强的参与感。“变化
很明显，很多喜欢喝酒、打牌的乡亲，
慢慢都爱上锻炼了。”

更让胡睿惊喜的，是拔河比赛一
等奖的奖品：甲鱼10斤、绿茶2份、
小龙虾20斤、有机蔬菜40斤。“这些
都是应城的土特产品，我们有口福
了！”

在拔河决赛中输给应城华茂外
国语学校的杨林村党支部书记陈勤
明稍作休息后，又投入乒乓球比赛。

巧合的是，他的对手又是一位应城华茂
外国语学校的老师。尽管在决胜局中
以13:15惜败，61岁的陈勤明还是觉
得酣畅淋漓：“他比我小30岁，我也能
跟他拉锯好几拍，有种老当益壮的感
觉！”

在黄滩镇党委副书记、镇长李德奎
看来，镇运动会的好处不仅在于丰富居
民生活。“这么大型的运动会是镇里第
一次举行，带动效果非常明显，仅上午
就自发来了近3000名观众，35个农产
品展位前人流不息，对于应城的知名度
与农产品的销售都有拉动效果。”

“黄滩酱油”展位工作人员李小萍
感同身受。运动会开始前一小时，她就
和同事们在赛道边布置起摊位。揭开
酱缸上的木质盖子，只见酱油和豆瓣酱
棕红明亮，醇香扑鼻而来。开幕后不过
半小时，酱缸便卖得几乎见底。“平时卖
12元一罐，今天特价10元，因为我们
想让更多人知道黄滩酱油，尝到黄滩美
味。”李小萍说。

“这只是一个开始。未来，我们还
将结合本地特色，举办龙舟赛等赛事，
让更多人走进黄滩，认识黄滩。”李德
奎说。

黄滩镇幸福公园的“幸福味”也将
蔓延到更多乡镇。

湖北省社会体育管理中心主任严
汉华说，今年湖北省“百镇千村”“百街
千巷”全民健身系列赛事活动将走进湖
北全省17个市州的20个乡镇、20个街
道，200余场活动将持续举行至年底。

“我们将通过系列活动，深挖湖北
各地文体旅融合价值，将赛事流量转化
为体育消费增量，展现湖北各地经济社
会蓬勃发展的景象。”严汉华说。

（新华社武汉5月13日电）

镇 上 办 起 运 动 会
新华社记者 乐文婉

下午放学之后，河北省保定市莲池区五尧乡南沟头村的一
处院落便会热闹起来。孩子们一个个背着书包跑进来，在房
前一排小书桌前坐下，6点左右写完作业，他们就能开始摔跤
训练了。

这座院落里有一片6亩的土操场，一个300多平方米的铁
皮房，都是村民白鹤江由一个旧工厂改造而来的。操场上摆
满了旧轮胎、大石锁，各种由传统农具改造而来的训练器械，
铁皮房的角落里堆满了跤衣。

“我出生在一个回族摔跤世家，从四五岁开始就跟着父亲
练习摔跤，主练保定快跤。”69岁的白鹤江说。

1977年，白鹤江被选拔至河北省专业队，转练自由式摔跤
项目。退役后他回到家乡做生意，但传承摔跤技艺，成了他心
头久久的牵绊。

“大概是在2010年，我的孩子们陆续成家了，肩头的担子
轻一些了，就想着把摔跤捡起来，免费教村里孩子们摔跤。”白
鹤江说。

历经3年时间，白鹤江自费十多万元将村里一个废旧工厂
进行了改造，在2013年春天建成了摔跤馆。

当教练，教孩子，自此成了白鹤江的“主业”。
从一开始，家里人就很支持白鹤江“免费教孩子们摔跤”

的想法，但村里也有人担心，不要学费，会不会坚持不下去。
现实和想象确实有所不同，在摔跤馆成立初期，愿意来学

的孩子并不多，坚持下来的更少，险些浇灭白鹤江的热情。
“每天放学练两小时，寒来暑往不间断，很多孩子受不了

这种苦。有的练了三五天走了，有的练了半个月走了，有的甚
至练了半年走了。”白鹤江说。

打印招生宣传单，骑着自行车到周边村子和学校去宣讲，
前前后后跑了附近十多个村子……陆续有更多孩子来到了摔
跤馆。除了本村的孩子，还有附近南辛庄、北辛庄等村子的很
多孩子，都加入到了摔跤的学习中。

甩石锁、推花砖、拉滑车、翻轮胎，尽管器械简单、环境简
陋，但白鹤江手把手教授摔跤运动的基本功和专项技术，让孩
子们的身体素质和运动表现明显提升。

今年8岁的孙晨珺家住保定市区北二环，摔跤馆在南二环
外，两地相距40多分钟车程。每天放学，妈妈李敬彩都会送
她过来，到了摔跤馆，孙晨珺便停不下来，如今她能一口气做
10多个引体向上，提起30公斤的石锁。

李敬彩说：“之前一直没有让她练过体育项目，我是抱着
试试看的想法来找白教练的。孩子很喜欢，已经坚持8个月
了，身体素质增强了，精气神也不一样了。”

“只要肯练，就会有变化，这没有捷径。”白鹤江说。
在习练摔跤的过程中，很多孩子们懂得了坚持与拼搏的

可贵，在摔跤道路上越走越远。近年来，在白鹤江的教导下，
这里先后走出3名运动健将、8名一级运动员、7名二级运动
员，孩子们在国家级、省级、市级各类赛事中摘得 200多枚
奖牌。

在摔跤馆北面有一排瓦房，房间里陈设简陋，但非常整洁。记者看到屋内三
面墙上挂满了白鹤江带着孩子们去往各地参加比赛的合影，桌上放着多座奖杯。

这是时间的印记，见证着老人多年的坚持。
白鹤江说：“希望能有更多的人了解摔跤，接触摔跤，喜爱摔跤，我觉得现在

还不是‘退休’的时候。” （新华社石家庄5月12日电）
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初夏时节，广西梧州新兴
小学开展丰富多彩的阳光体
育大课间活动，让学生在竹
球、踩高跷、射箭、陀螺、滚铁
环等传统体育项目中，享受
运动的快乐。

图①为学生在大课间滚
铁环。

图②为学生在大课间打
竹球。

图 ③ 为 学 生 在 大 课 间
射箭。

图④为学生在大课间踩
高跷。

新华社记者 黄孝邦摄
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日前，2025 年世界田联接力赛在广州落下帷幕。在比赛中，6项冠军各归其主，5个项目各14个世锦赛

席位分别产生，新项目 4X100 米混合接力首次亮相世界大赛赛场。亲临比赛现场的世界田联主席塞巴斯

蒂安·科在接受新华社记者专访时表示，新项目在广州的试验取得了成功，中国一如既往地展现了世界一

流的办赛水准；他也期待中国运动员在未来能持续提升在赛场内外的影响力。

2025 年亚洲举重锦标赛 13 日
在浙江江山继续进行。当日中国队
杨秋霞、廖桂芳均改写了各自级别
的世界纪录，吴艳则以明显优势斩
获三枚金牌。

杨秋霞在女子71公斤级赛场上
与来自朝鲜的杭州亚运会女子 76
公斤级冠军宋国香展开较量。抓举
阶段宋国香成绩定格在 121 公斤，
追平世界纪录；杨秋霞第三次试举

要了 122 公斤。经过较长时间准备
后，她在计时器响起前惊险“压哨”举
起杠铃，将该级别抓举世界纪录提高
了1公斤。

“今天总体来说还不错，发挥了平
时的训练水平，也突破了自己。”杨秋
霞赛后说。关于自己的“压哨”一举，
她表示自己其实有在关注时间，“真是
有惊无险”。

（据新华社浙江江山5月13日电）

举重亚锦赛：

杨秋霞、廖桂芳改写世界纪录


